

Memoria 2022

Fundación Centro Crea-t

Palma de Mallorca,
Diciembre 2022

INDICE

Palabras Preliminares	4
1. LA FUNDACIÓN CENTRO CREA-T	5
1.1 Descripción general	5
1.2 Objetivos.....	5
1.3 El Patronato.....	6
2. COMUNICACIÓN Y DIFUSIÓN	7
2.1 Participación en jornadas, actos y grupos de trabajo.....	7
2.2 Presencia en los medios de comunicación.....	8
2.3 La Web y Redes Sociales.....	8
3. CREACIÓN DE UNA ESCUELA AUTÓNOMA, INCLUSIVA Y VIVENCIADA, ABIERTA AL ENTORNO.	10
4. FOMENTAR EL DESARROLLO DE LA TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA PSICOMOTRICIDAD, PROPICIANDO SU RECONOCIMIENTO Y DESARROLLO CIENTÍFICO.	12
5. CREACIÓN DE LA ESCUELA DE LA EXPERIENCIA, PARA PERSONAS EN EDAD ADULTA.	12
6. OBSERVACIÓN, ESCUCHA, APRENDIZAJE, CONEXIÓN Y RESPETO A LA NATURALEZA.	14
7. COMUNIDAD.....	16
7.1 Nuevos proyectos con repercusión en la Comunidad.....	16
7.2 Patrocinios y donaciones.....	17
7.3 Colaboraciones con otras Entidades.....	17
8. PLANES PARA EL 2023	19

Palabras Preliminares

Año ilusionante para la Fundación Centro Crea-t con el inicio de las obras en Sa Cabaneta. El 20 de mayo, Día Mundial de las Abejas, comenzamos la rehabilitación sostenible siguiendo nuestros principios y fines.

Desde ese día, estamos trabajando para que la Escuela Saudade sea una realidad y con ello, crear el primer proyecto educativo plenamente inclusivo.

Comienzo agradeciendo el apoyo de los “amigos” y donantes de la Fundación y dar la bienvenida a los que se han incorporado este año. Gracias por vuestro apoyo permanente.

Agradecimientos también al Patronato, por querer formar parte del cambio tan necesario y trabajar más que nunca para hacerlo posible.

Gracias a la Fundació La Caixa por el apoyo año tras año, y a la Fundació Sa Nostra, que este año contribuye a hacer realidad nuestros proyectos.

Y por último, agradecimiento muy especial a las personas mayores que participan activamente del Proyecto “Aurea”. Su energía, ganas y el agradecimiento que nos transmiten a diario hacen que nuestra labor tenga un sentido; son nuestro pulmón y nos alientan a seguir adelante, con más fuerza si cabe.

Muchas gracias por este año; muchas gracias por acompañarnos. Seguimos construyendo nuestra Comunidad día a día.

Palma de Mallorca, diciembre de 2022.

Mónica Martínez Sampietro, Presidenta

1. LA FUNDACIÓN CENTRO CREA-T

1.1 Descripción general

La Fundación Centro Crea-t es una **entidad sin ánimo de lucro constituida en el año 2018**, que tiene por objeto favorecer el desarrollo integral de la persona, en el ámbito educativo, sanitario y social, priorizando la inclusión del ser humano en sus diferencias.

1.2 Objetivos

Cualquier acción que se desarrolle en el seno de la Fundación Centro Crea-t, debe basarse en los siguientes pilares:

- 1) **Desarrollo integral de la persona desde la Psicomotricidad**
- 2) **Observación, escucha, aprendizaje, conexión y respeto a la naturaleza.**
- 3) **Intercambio con la Comunidad:** creando una sociedad consciente de la importancia de las relaciones y servicio a la comunidad
- 4) **Inclusión del ser humano en sus diferencias, con atención especial a la dis-CAPACIDAD.** Convivir con y en la diversidad.
- 5) **Revisión y trabajo personal**

1.3 El Patronato

Está integrado por personas de diversa índole: ámbito empresarial, educativo y terapéutico.

Composición del Patronato:

Presidenta

Dña. Mónica Martínez Sampietro

Vicepresidenta

Dña. Cristina Martínez Sampietro

Secretaria

Dña. Sara Martínez Sampietro

Vocales

D. Pedro Borrás Morey.

D. Josep Triginer Borrell

Dña. Aurora Recio Fernández

El Patronato se reúne como mínimo, tres veces al año.

A lo largo del año 2022, cuatro han sido las reuniones celebradas: abril, septiembre, octubre y diciembre.

2. COMUNICACIÓN Y DIFUSIÓN

2.1 Participación en jornadas, actos y grupos de trabajo

Hemos continuado con nuestra presencia en eventos y actos con otras entidades.

Presentamos el Proyecto Áurea a los Premis d'Innovació Social 2022, que regresaban después de dos años de interrupción. Nuestro proyecto no obtuvo respaldo por parte del IMAS.

En septiembre participamos en el acto de reconocimiento de las entidades seleccionadas por la Fundació Sa Nostra, con el proyecto de Educación Creadora desde la pintura.

En octubre tres miembros del Patronato se trasladaron a Barcelona para asistir a la jornada, l'Àgora de Turismo Sostenible, organizada por el Consorcio Green & Human, plataforma de la que somos asociado impulsor.

Y por último, la fundación participó en la Amer Mallorca 5000, carrera que arranca en Sóller y termina en Pollença. Tres mujeres amigas de la fundación participaron, terminando la carrera y mantuvimos un stand donde presentábamos nuestros proyectos y acciones. Fue una primera experiencia en eventos deportivos, que vivimos con intensidad y alegría.

2.2 Presencia en los medios de comunicación

Hemos continuado con nuestra estrategia comunicativa, especialmente en redes sociales (Instagram, Facebook y Twitter) así como la correspondiente actualización de nuestra página web.

Mantenemos nuestros canales de comunicación habituales: redes sociales, correo electrónico y boletín. Con respecto a éste último, dos son los números que hemos remitido por correo electrónico.

2.3 La Web y Redes Sociales

Desde nuestra página web, seguimos informando acerca de nuestros proyectos y actividades, así como la publicación de nuestra memoria de actividad y memoria económica.

Este año hemos realizado pequeñas modificaciones en cuanto a presentación y actualización de contenidos. Estamos en proceso de elaboración de la nueva web, que estará en marcha en 2023.

Continuamos nuestra actividad en redes sociales, de forma muy activa a lo largo de todo el año.

En el transcurso del año 2022, se han realizado los siguientes movimientos:

- Instagram, 36 publicaciones nuevas, alcanzando 414 seguidores. Hemos incrementado sustancialmente nuestros seguidores, 120 cuentas más que el año pasado. Se actualiza semanalmente.
- Twitter: 133 seguidores, 31 más que el año anterior. Se actualiza semanalmente.
- Facebook: 437 personas siguen la página, 40 seguidores más que el año anterior. Se actualiza semanalmente.

Disponemos de canal de Youtube propio :
<https://www.youtube.com/channel/UCi-At7kKbPXSGyfbGpB3x4A>

Este año no hemos añadido ningún vídeo nuevo.

3. CREACIÓN DE UNA ESCUELA AUTÓNOMA, INCLUSIVA Y VIVENCIADA, ABIERTA AL ENTORNO.

Seguimos volcados en la rehabilitación de las obras del inmueble de Sa Cabaneta. Los primeros meses del año los destinamos a la revisión y confirmación de presupuestos de constructoras y empresas instaladoras así como la búsqueda de financiación.

Varias han sido las iniciativas llevadas a cabo en esta línea. En marzo, presentamos el proyecto de rehabilitación a la convocatoria anual que realiza la Fundación BBVA, que fue desestimada.

En abril presentamos el proyecto de ejecución al Ayuntamiento de Murratxí así como la aceptación de los presupuestos por parte de la empresa constructora (Monolit CB) y la instaladora (Frío Ruíz Vera).

Finalmente, el 20 de mayo iniciamos las obras de rehabilitación. Desde entonces, tenemos fijada la reunión de obra los miércoles a las 10 de la mañana, donde acudimos técnicos, empresas implicadas y promotor. El seguimiento de la obra es sin embargo diario ya que al tratarse de una rehabilitación, se han producido pequeñas modificaciones sobre el proyecto original y exige un seguimiento permanente.

Cabe destacar la dificultad en cuanto a mantener los precios iniciales así como el encarecimiento de los transportes y materias primas. Realizar una obra sostenible, con materiales ecológicos resulta una tarea complicada en coste y mano de obra.

Nuestra intención era concluir la obra en diciembre de 2022, si embargo, no ha sido posible, con lo cual, nos marcamos una nueva fecha: 1 de marzo de 2023, Día de les Illes Balears, fecha significativa para nuestra Comunidad Autónoma.

4. FOMENTAR EL DESARROLLO DE LA TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA PSICOMOTRICIDAD, PROPICIANDO SU RECONOCIMIENTO Y DESARROLLO CIENTÍFICO.

A lo largo de estos meses, hemos podido constatar la importancia del trabajo de la Psicomotricidad en cuanto al acompañamiento de las personas mayores.

Asistimos a la consolidación de los grupos del Proyecto Áurea, donde surge una vinculación entre sus miembros que permite la formación de un grupo sólido, donde surge la amistad y la ayuda entre ellos. Sentimos que recogemos los frutos del trabajo realizado desde 2019. Así lo reflejamos en nuestras memorias de actividad presentadas a Fundació La Caixa.

5. CREACIÓN DE LA ESCUELA DE LA EXPERIENCIA, PARA PERSONAS EN EDAD ADULTA.

Como cada año, concluimos los grupos de Psicomotricidad de mayores, en julio, momento en el cual, pasamos de dos a un grupo más numeroso. El grupo, que concluye en diciembre de 2022, está constituido por 15 personas entusiastas y muy agradecidas.

El proyecto Áurea es un espacio que permite que las personas mayores conserven la calidad en sus funciones motoras, cognitivas y afectivas. Desde el placer del juego libre, se genera un espacio de inclusión, prevención y salud; un espacio donde sentir el propio cuerpo, escuchar las sensaciones y emociones profundas, facilitando una expresión y comunicación libre.

El juego conecta a las personas mayores con la vida y nos emociona; es el juego, que junto al acompañamiento del psicomotricista, nos incluye, nos acoge y nos llena de energía vital.

El proyecto sigue contando con la confianza y respaldo económico de la Fundació La Caixa. Los beneficiarios son residentes en las barriadas de Santa Catalina y El Terreno, que forman un grupo de 15 personas como máximo, de edades comprendidas entre los 65 y los 96 años. Asisten cada lunes, de 9.30 a 11.

Por otro lado, conseguimos finalizar un curso completo del Proyecto Juan, Educación Creadora desde la pintura, con éxito de participación.

En mayo presentamos el proyecto a la Fundació Sa Nostra que fue aprobado. Tuvimos el placer de asistir a la entrega de los proyectos seleccionados en el mes de septiembre. Comenzamos así con un nuevo grupo, que continúa hasta final de año.

Para el año próximo, nos planteamos consolidar esta propuesta y llegar a mantener dos grupos en activo.

Por último queremos destacar la presentación de la acción *Escuela de la Experiencia*, en su totalidad, a la convocatoria nacional de la Fundació La Caixa para el territorio de Baleares. Estamos a la espera de la resolución final.

6. OBSERVACIÓN, ESCUCHA, APRENDIZAJE, CONEXIÓN Y RESPETO A LA NATURALEZA.

Noviembre del año 2022 será una fecha que recordaremos ya que supuso la organización del taller solidario de restauración de las persianas originales de Sa Cabaneta, junto a La Escuela Artesana y el maestro Jordi Ribas. 17 personas decidieron aprender a trabajar la madera, utilizando las persianas que Jordi había armado de nuevo, así como las de nueva fabricación, siguiendo el modelo tradicional de persiana mallorquina.

La convocatoria fue un éxito de participación y de trabajo en Comunidad. Lijamos y pintamos las persianas que ya han sido colocadas de nuevo en la casa de Sa Cabaneta.

Con esta convocatoria, pudimos comprobar la ilusión y entrega de los participantes y del maestro artesano así como la preservación del Patrimonio arquitectónico de nuestras islas. Ello representa el respeto por el entorno, el aprendizaje del trabajo con la madera así como llevar el servicio a la Comunidad; todos ellos pilares de nuestra filosofía de trabajo.

Manos, corazón y mente se unieron para preservar nuestro patrimonio cultural y contribuir a impulsar los proyectos de la fundación.

Nuestro agradecimiento más sincero y especial a los participantes, a La Escuela Artesana y al maestro Jordi Ribas, por su colaboración, implicación y el aprendizaje que nos llevamos todos. Gracias.



Antes y después



7. COMUNIDAD

7.1 Nuevos proyectos con repercusión en la Comunidad

Seguimos proyectando toda nuestra fuerza en la creación de un grupo de personas vinculadas a los proyectos que vamos desarrollando.

Continuamos nuestro impulso en crear vínculos entre las personas mayores, usuarias de las sesiones de Psicomotricidad, con el fin de romper el aislamiento y la soledad que padecen. Objetivo que estamos logrando después de estos años.

Con respecto al grupo de “Jóvenes Comprometidos”. Este año no hemos realizado ninguna reunión conjunta. Sí hemos mantenido relación estrecha con algunos de sus miembros que colaboran en la venta de Lotería o bien ofrecen apoyo en eventos realizados.

Mantenemos abierto de forma permanente el proyecto de recogida de libros, denominado, *Liber*, que consiste en recibir donaciones de libros para nutrir la futura biblioteca de *Saudade*. Hemos ido recibiendo donaciones por parte de entidades privadas y particulares.

Por último que queremos destacar la convocatoria de Taller solidario para la rehabilitación de las persianas, que contó con una gran acogida y fue un éxito. Sin duda, esta convocatoria ha sido muy gratificante, tanto por la gran participación como por el trabajo realizado al poder colaborar con otras entidades y maestros artesanos de las islas.

7.2 Patrocinios y donaciones

Nuestra actividad se ha visto también respaldada por el apoyo de nuevos donantes y “amigos” de la fundación:

1. “Amigo de la Fundación”: aportaciones periódicas con la opción que cada persona elige la cantidad y la periodicidad en que quiere hacer las aportaciones. En este momento contamos con un total de 21 amigos, dos más que el año 2021.

2. Donantes: aportaciones puntuales. Hemos incrementado las donaciones recibidas por particulares que suponen un apoyo importante para poder rehabilitar el inmueble de Sa Cabaneta, nuestra prioridad en estos momentos.

Así mismo, hemos continuado con la campaña de venta de Lotería para el sorteo extraordinario de Navidad, del 22 de diciembre.

7.3 Colaboraciones con otras Entidades

A lo largo del año 2022 hemos mantenido una actividad relevante en cuanto al contacto con otras entidades.

En febrero iniciamos los trabajos de elaboración y presentación de un proyecto en el consorcio Green & Human. Nuestro trabajo hacía referencia a la accesibilidad universal en entornos de turismo. El proyecto fue desestimado y será de nuevo presentado a lo largo del 2023.

En mayo, iniciamos una colaboración con Cruz Roja, mediante la cual incorporábamos al grupo de pintura, a dos adolescentes recién llegadas de

Ucrania. La colaboración tuvo una duración muy reducida debida a la situación personal de las participantes.

Como hemos comentado anteriormente, estrenamos colaboración y apoyo por parte de la Fundació Sa Nostra y finalmente, como hecho destacable, queremos señalar la firma del Convenio de colaboración con la empresa privada Sinium Village, inmobiliaria de Sineu, que nos ha elegido para desarrollar su programa de Responsabilidad Social.

Finalmente, cabe señalar la colaboración con La Escuela Artesana, que permitió desarrollar un taller solidario de restauración de persianas, de la mano del maestro Jordi Ribas.

Muchas gracias por estos apoyos, por querer formar parte del cambio y confiar en nuestro trabajo.

8. PLANES PARA EL 2023

Además de dar continuidad a las líneas de acción ya iniciadas, las acciones prioritarias que el Patronato de la Fundación ha establecido para el año 2023 son:

- ⇒ Concluir las obras de rehabilitación del inmueble de Sa Cabaneta, futura sede de la fundación.
- ⇒ Apertura de la Escuela Saudade, de infantil y primaria.
- ⇒ Elaboración del Código del Buen Gobierno.
- ⇒ Ampliar la obtención de recursos económicos, incorporando más “Amigos de la Fundación”, y promoviendo la implicación de empresas que inviertan en Responsabilidad Social.
- ⇒ Presentar los proyectos y fines de la fundación a otras fundaciones o entidades que puedan estar interesadas

Palma de Mallorca, diciembre de 2022.

“Acompañamos y asistimos al ser humano, como único y especial, en su evolución”